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Capitanes
(20-09-2023).- Michel Doukeris...

El capitán de la cervecera más grande del mundo, AB InBev, está en México para reunirse con los
inversionistas de la compañía en el Capital Markets Day. El líder global ve con buenos ojos el
desempeño de la región este año, con un crecimiento de doble dígito en ingresos, volumen por arriba
de la industria, e incremento de los márgenes.

 
 
¿Petrolera sustentable?

Mientras que Petróleos Mexicanos (Pemex) asegura que trabaja arduamente para ser una petrolera
más preocupada y ocupada en temas de sostenibilidad y mitigación de emisiones, la producción de
diesel con alto contenido de azufre continuará por unos años más.

Por más de 20 años se ha buscado que en el País se comercialice diesel de ultra bajo azufre (Duba),
pero la empresa que dirige Octavio Romero Oropeza no ha podido cumplir con la regulación debido a
su crítica situación financiera, que ha relegado por años las inversiones en plantas para producir
combustibles más limpios.

Hace unos meses, la titular de la Secretaría de Energía, Rocío Nahle, aseguró en un foro que en el
País ya se comercializaban combustibles bajos en azufre, sin embargo, esto ocurre sólo en las zonas
metropolitanas de la Ciudad de México, Monterrey y Guadalajara, donde las normas ambientales
obligan a utilizarlo.

La Comisión Reguladora de Energía (CRE), a cargo de Leopoldo Melchi, dio una nueva prórroga a
Pemex para suministrar Duba a finales de 2026, tiempo en el que se espera que Pemex ya cuente con
la infraestructura necesaria para suministrar a todo el País.

El diesel es utilizado principalmente por vehículos de carga de mercancías o transporte masivo de
pasajeros, con emisiones considerables. De ahí la importancia de reducir los niveles de azufre.

 
 
Cambio en Transmisión
 
Una de las empresas subsidiarias que forman parte de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), a
cargo de Manuel Bartlett, recientemente estrenó director general, pero la información del cambio pasó
de noche.

Se trata de CFE Transmisión, subsidiaria que era dirigida por Noé Peña Silva, pero cuyo cargo es
ocupado, desde el 3 de julio, por Héctor Edgardo Lizárraga Robles, quien anteriormente se
desempeñaba como gerente.

El nuevo director estará a cargo del proyecto más importante de transmisión en el País -y quizá el
único que se concrete en esta Administración-, el l20. Con esta nueva línea se pretende reforzar la
infraestructura eléctrica las regiones noroeste, occidental y norte.

El anuncio no se hizo de manera pública, ni se conocen los motivos del cambio. Los trabajadores sólo
fueron notificados mediante un oficio el último día de junio.

No obstante, aunque Peña ya no aparece en la Nómina Transparente del Gobierno, hay versiones de
que fue contratado como "asesor" de CFE Transmisión, por honorarios, e incluso tendría una oficina
particular justo en las instalaciones donde se había desempeñado como director general.

 
 
Sustitución de acuerdos
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Una vez que entre en vigor la nueva versión del llamado Tratado de Libre Comercio entre la Unión
Europea y México (TLCUEM), los acuerdos bilaterales de inversión desaparecerán, situación que
podría darse antes de que termine este año.

Así, bajo las nuevas condiciones, los Acuerdos de Promoción y Protección Recíproca de las
Inversiones (APPRIs) serán sustituidos por el Acuerdo Global, que contiene al TLCUEM. La versión
anterior del tratado, todavía vigente, no consideraba las inversiones, por lo que los miembros recurrían
a pactos bilaterales.

El cambio en el mecanismo para protección de inversiones es resultado de la modernización del
TLCUEM. Sin embargo, los procesos de revisión bajo el nuevo tratado podrían tardar más que antes,
pues los acuerdos bilaterales fluían a buen paso.

Este tipo de acuerdos bilaterales de protección de inversiones se tienen con Alemania, España,
Francia, Grecia y Portugal, entre otros.

En junio pasado, el Presidente Andrés Manuel López Obrador y la presidenta de la Comisión Europea,
Ursula von der Leyen, pactaron que el Acuerdo Global terminará el último día del año.

 
 
IA para finanzas
 
La plataforma de inversiones Fintual brinda servicios para sus clientes basados en Inteligencia
Artificial.

Esta empresa, que en el País dirige Norma Briz, lanzó su primer asesor financiero virtual que usará IA
para dar respuestas inmediatas y 24/7 a preguntas relacionadas con dinero, economía, inversiones,
fondos y productos financieros del mercado mexicano.

La idea es que a través de un mensaje de WhatsApp, los clientes obtengan respuestas inmediatas a
dudas como qué tarjeta de crédito elegir, si la tasa de interés de un crédito es elevada o tener
recomendaciones sobre las mejores opciones de inversión.

La creación del asesor financiero virtual, que será gratuito, busca contribuir a mejorar la cultura
financiera y finanzas personales, pero la empresa también aprovechará para promover sus productos
financieros.
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